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Au cours des dernières années, la pratique d’engainer les cornes des 
taureaux de combat s’étend de plus en plus.  

Le but de cette pratique est d’éviter les accidents qui modifient la corne : 
usure par frottement, perte de substance, et mort de taureaux pour raison de 
luttes entre eux. 

Cette pratique se fait au moyen d’un pansement de chaque corne avec de 
matériaux durs, pansement qui sera plus tard retiré, avant la lidia. 

(DIAPOS) 
Le résultat du gainage est de pouvoir présenter des taureaux sans défauts 

dans les cornes. Il convient de rappeler que le concept de trapío (c'est-à-dire les 
caractéristiques morphologiques du taureau par rapport à son encaste (race) 
d’origine en fonction du sexe et de l’âge, c'est-à-dire le phénotype) comprend les 
cornes et que, généralement, l’idée de buen trapio est associée au bon 
développement (taille) et à la bonne implantation des cornes. Cette question 
prend davantage d’importance dans la tauromachie actuelle, dans laquelle l’une 
des valeurs qui priment est la beauté de l’animal (critère esthétique influencé 
dans une certaine mesure par la tauromachie comprise comme un art) 
indépendamment des caractéristiques fonctionnelles du taureau (critère éthique 
cher à F. Wolff, propre de la tauromachie conçue comme une lidia). 

Actuellement, un débat sur la pratique du gainage est en cours : 
 
- S’agit-il d’une manipulation ? d’une manipulation frauduleuse ? 
- le taureau, perd-il la mesure (le sens de la distance) quand il donne des 

coups de corne ? et si la corne n’est pas « allongée » lors du gainage ? [c'est-à-
dire si le gainage ne laisse pas de vide au bout] 

- le maniement que suppose la mise en place et l’enlèvement des gaines, 
peut-il influencer le comportement du taureau pendant la lidia ? 

- ce type de pratiques vont-elles dans le sens d’une production d’animaux 
de plus en plus domestiqués ? 

- Doit-on réglementer le gainage ? il existe un précédent d’intervention 
autorisée sur les cornes dans la première version du Règlement actuel 
(Corcuera), issu de la Loi en vigueur. 

- cette pratique, est-elle nuisible pour les encastes les plus armés ? 
- Cette technique ayant été adoptée par de nombreux éleveurs, quelle est 

la place d’une réglementation qui les rend responsables d’afeitado, alors qu’ils 
cherchent à préserver l’intégrité des défenses ? 


